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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Творческая делегация Таймыра проведет в Норильске показ национальной одежды 
По информации Управления культуры Администрации муниципального района, 26 мая 

творческая делегация Таймыра по просьбе руководства заполярного филиала ОАО «ГМК 
«Норильский никель» проведет в городе Норильске обряд посвящения в таймырцы для 
представителей Федеральной службы по надзору в сфере природопользования, которые 
посетят северный город с рабочим визитом. В состав творческой делегации Таймыра войдут 
специалисты краевых учрежений культуры и учреждений образования муниципального 
района. Исполнением национальных танцев гостей Норильска порадуют солисты ансамбля 
«Хейро». Кроме того, в рамках проекта «Таймырский театр мод» I-го Арктического фестиваля 
«Притяжение Таймыра» делегаты проведут показ традиционной и стилизованной 
национальной одежды с этническими элементами. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
От пилотного проекта – к целевой программе. 

Комплексная программа «Посёлок – наш дом», разработанная Администрацией города 
Дудинки и реализуемая в посёлках муниципального образования, приобрела статус 
долгосрочной муниципальной целевой программы. Соответствующее распоряжение 
подписано 24 мая 2011 года. В документе сформулированы цели, задачи, этапы и сроки 
реализации программы, обозначены целевые индикаторы, рассчитан объём необходимых 
расходов.  

Программные мероприятия сформированы сроком на три года (2011-2013 годы), в 
зависимости от первоочередных потребностей каждого поселка. Характерная особенность 
мероприятий – поэтапное выполнение. Так, во II-III кварталах года, предшествующего 
активной фазе работ, будет осуществляться приобретение строительных материалов, 
инструментов и инвентаря; в III квартале – их доставка. Доставка в отдаленные поселки 
предусмотрена в период действия зимней автодороги, т.е. в I квартале. Плановое 
выполнение ремонтных работ и работ по благоустройству силами безработных граждан, 
проживающих в поселках, намечено на июнь-сентябрь. 

Программа финансируется за счет средств бюджета города. Мероприятия 2011 года 
обеспечены средствами в размере 4 258,4 тысяч рублей, 5 416,3 тысяч рублей будет 
направлено в 2012 году. Сумма, запланированная на 2013 год – 6 254,6 тысяч рублей. 

АСДГ 
 
Исполнение бюджета-2010 обсудят на публичных слушаниях. 

В рамках прошедшего 24-го мая третьего заседания VII сессии  Дудинского городского 
Совета депутаты приняли к рассмотрению проект решения «Об исполнении городского 
бюджета за 2010 год» и назначили публичные слушания по этому вопросу. Слушания пройдут 
21-го июня в 15 часов, в конференц-зале по адресу: ул. Советская, 35. Дополнительную 
информацию можно получить по телефонам 5-30-99, 5-27-14. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В интересах норильчан в Программу переселения на 2011-2020 годы внесены 
изменения 

На заседании Правительства Красноярского края, состоявшемся 24 мая,  были внесены 
изменения в Долгосрочную целевую программу "Переселение граждан, проживающих в 
городском округе город Норильск и городском поселении город Дудинка Красноярского края, в 
районы с благоприятными природно-климатическими условиями на территории Российской 
Федерации на 2011-2020 годы".  
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В частности, государственная поддержка участников Программы  будет предоставляться 
только в виде социальной выплаты, предоставление готового жилья не предусмотрено. Также 
скорректированы сроки приема документов: для включения гражданина в списки участников 
Программы на последующий год пакет необходимых документов должен быть представлен в 
управление содействия переселению администрации г. Норильска в период с 1 января  по 15 
июля текущего года. Выдача свидетельств (сертификатов) на получение социальных выплат 
будет производиться ежегодно в период с июля по август  включительно. 

Кроме того, систему расчета социальной выплаты участникам долгосрочной Программы 
переселения планируется привести в соответствие с условиями переселения в рамках 125-
ФЗ. Начиная с  2011 года, выплаты будут рассчитываться с учетом  средней стоимости 
квадратного метра жилья в регионе переселения, а не средней стоимости по России, как это 
было ранее. При этом нормы расчета площади приобретаемого жилья остались без 
изменения: при выезде 1 человека - ЗЗ  кв.м., при выезде семьи из двух человек - 42 кв.м.,  
для семей, состоящих из 3-х и более человек,  площадь жилья определяется из расчета 18 
кв. м. на выезжающего члена семьи. 

Также планируется исключить из программы переселения пункт "Намеренное ухудшение 
жилищных условий". Тот факт, что потенциальный участник Программы несколько лет назад 
по тем или иным причинам продал жилье и переселился в квартиру меньшей площади, 
нередко  становился причиной отказа в предоставлении социальной выплаты, что 
значительно ограничивало права северян на участие в Программе.  "Отказные" учетные дела 
будут повторно направлены на согласование в краевое министерство строительства и 
архитектуры. Ожидается, что гражданам будет возвращено право на участие в Программе, но 
размер социальной выплаты уменьшится на сумму, полученную участником программы в 
качестве выгоды при уменьшении площади жилья. При внесении изменений в Программу 
учтены предложения главы города Норильска Сергея Шмакова. 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

3630 сотрудников "Норникеля" смогут отдохнуть в Болгарии и Испании этим летом 
По решению руководства Заполярного филиала ОАО "ГМК "Норильский никель" 

работникам компании предоставлены туристические путевки в санатории зарубежья. Об этом 
ИА "Таймырский Телеграф" в среду сообщили в управлении по персоналу и социальной 
политике Заполярного филиала компании. 

В рамках программы корпоративного туристического отдыха за рубежом работникам ЗФ и 
предприятий группы "Норильский никель" этим летом предоставят на льготных условиях 
туристические путевки в Болгарию и Испанию. 

Заезды по путевкам будут осуществлять раз в неделю с первых чисел июня до середины 
сентября, по пятницам – в Болгарию, по средам – в Испанию. Отдыхать сотрудники будут на 
базе отелей ALLEGRA 4 на курорте "Золотые пески" в Болгарии и BEST CAMBRILLIS 4 на 
курорте Коста Дорада в Испании. 

В стоимость путевок включено размещение в отеле (в двухместных номерах), авиаперелет 
чартерным рейсом по маршруту Москва-Варна/Барселона-Москва, групповой трансфер: 
аэропорт-отель-аэропорт, питание по системе "шведский стол", медицинская страховка, 
услуги русскоговорящего представителя в отеле, визовая поддержка. 

Стоимость путевки для работников "Норникеля" в Болгарию составит 2066,42 руб., в 
Испанию – 13591,9 руб., остальные расходы берет на себя компания. Продолжительность 
отдыха по путевкам 15 дней и 14 ночей. 

В этом году для улучшения организации семейного отдыха на детей дополнительно 
предусмотрены льготные курсовки (по стоимости путевок для работников) для размещения с 
родителями на дополнительном месте в номере (третьим, четвертым). 

Всего за лето по туристическим путевкам смогут отдохнуть 3630 работников компании и 
членов их семей, в том числе 2800 – в Болгарии и 830 – в Испании. 

"Таймырский Телеграф" 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Объем потребления электроэнергии в Красноярском крае снизился 

По данным Красноярского регионального диспетчерского управления, потребление 
электроэнергии в крае в первом квартале 2011 года составило 15 624,2 млн. кВт/ч, что на 
3,5% ниже объема потребления за аналогичный период 2010 года. 

Электростанции энергосистемы с января по апрель 2011 года выработали 16 937,3 млн. 
кВт/ч электроэнергии, что на 12,4% ниже выработки в первые четыре месяца 2010 года. 

Снижение объемов потребления и выработки электроэнергии в этом году директор 
Красноярского РДУ Владимир Смирнов объяснил более высокой среднемесячной 
температурой и возобновлением генерации Саяно-Шушенской ГЭС. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Время «кошельков» и блата в «Единой России» прошло, заверил Семенов  

Время «кошельков» и «своих» в «Единой России» прошло, заявил секретарь красноярского 
регионального отделения партии, депутат Заксобрания края Валерий Семенов. 

25 мая, отвечая прессе на вопрос о квотах, предусмотренных для представителей 
вошедших в «Народный фронт» общественных организаций в партийных списках «Единой 
России» на выборах в Госдуму РФ, Семенов сообщил, что согласно закону о выборах, не 
членами партии могут быть в партийных списках до 25% выдвиженцев. «Но вопрос не в квоте 
— вопрос в том, насколько люди, которые будут предлагаться нашими коллегами по 
„Народному фронту“, будут функциональны, востребованы, и насколько они будут 
эффективны в решении вопросов. Очень бы не хотелось, чтобы и в „Единой России“, и в 
общественных организациях стояла основная цель — прийти на выборы и во власть. 
Хотелось бы, чтобы эти люди шли во власть для решения вопросов. Прошло время, когда 
приходили „кошельки“, „свои“. Пришло время, когда все должны закатать рукава и работать», 
— заявил Семенов. 

Объяснил он и то, почему системная позиция не заявила о желании войти в «Народный 
фронт». «Потому что знаете, есть такой принцип — „Баба Яга против“. Мы ждем, что в рамках 
системной оппозиции есть люди с конструктивным мышлением. И сегодня они есть — они у 
нас есть и в ЗС, и в политических партиях в территориях края. И мы с ними очень эффективно 
сотрудничаем — в рамках решения вопросов населения и экономических вопросов», — 
заключил Семенов. 

«Лаборатория новостей» 
 
В Красноярском крае бизнесмены проведут забастовки  

Массовые забастовки предпринимателей против повышения единого социального налога 
пройдут в городах Красноярского края. В четверг, 26 мая, акции протеста состоятся в Канске, 
Ачинске, Минусинске, Шарыпово и Лесосибирске. В Красноярске коммерсанты выйдут с 
плакатами на площадь Революции. Бизнесмены будут требовать снижения страховых 
взносов до уровня 14%. 

Анализ работы отдельных предприятий в сфере торговли и общественного питания, по 
результатам первого квартала, подтвердил фактическое увеличение финансовой нагрузки в 
связи с введением новых страховых взносов на фонд оплаты труда до 34%, говорят 
организаторы митинга. В краевом профсоюзе «Торговое единство» считают, что такая 
ситуация ведет к снижению заработной платы в организациях от 5% до 19% и сокращению 
численности работников. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярск тратит больше всего бюджетных средств на каждого жителя 

Красноярск с суммой в 22,9 тыс. рублей сохранил первое место в рейтинге бюджетной 
обеспеченности расходами на душу населения среди 15 крупнейших городов России (за 
исключением Москвы и Санкт-Петербурга). Такие данные опубликовала «Российская газета». 
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На второе место с седьмого поднялась Казань (и только этот город показал по итогам года 
заметный рост расходов на душу населения с учетом инфляции), далее идут Ростов-на-Дону, 
Пермь, Новосибирск, Краснодар, Челябинск, Екатеринбург, Нижний Новгород, Уфа, Воронеж, 
Саратов, Волгоград, Самара и Омск. 

Показатель бюджетной обеспеченности является одним из наиболее часто используемых 
при сравнении качества и уровня жизни в различных субъектах и муниципальных 
образованиях. Он отражает, сколько в среднем денег вкладывается в развитие 
инфраструктуры города и тратится на одного жителя города для оказания муниципальных 
услуг в сфере здравоохранения, образования, жилищно-коммунального хозяйства и иных 
сферах. 

Отметим, что в Москве расходы бюджета на одного жителя составляют 109,9 тысячи 
рублей, в Санкт-Петербурге — 74 тысячи. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Лоббист при Путине. Премьер Владимир Путин выступил с презентацией создаваемого 
при нем же Агентства стратегических инициатив 

Если даже будет проще получить мою либо одного из моих коллег резолюцию, которая 
поможет двинуть реальное дело вперед, то это уже хорошо«- так Путин рекламировал 
Агентство стратегических инициатив (АСИ, цитаты по «Интерфаксу»). 

О создании агентства он объявил в начале мая. Инициатива стала сюрпризом, говорили 
федеральные чиновники. Вчера Путин выступил с презентацией АСИ. У новой структуры 
будет три направления работы: новый бизнес, молодые профессионалы, социальные 
проекты. Агентство отберет наиболее перспективные предложения, будет способствовать их 
продвижению, поможет получить финансирование, преодолеть административные барьеры, 
отправить продукцию на экспорт. 

Осенью Путин планирует сформировать региональную сеть АСИ, которая займется 
подбором проектов. Он сам возглавит набсовет агентства, в него войдут представители 
бизнеса, руководители регионов, министр экономического развития (сейчас — Эльвира 
Набиуллина), гендиректор АСИ. Другим органом станет экспертный совет. Гендиректора и 
руководителей направлений выберут на конкурсе, подать заявку со вчерашнего дня можно на 
asi.ru. 

АСИ будет автономной некоммерческой организацией, штат — примерно 50 человек, 
бюджет — 100 млн руб. в год, в текущем, учитывая, что осталось шесть месяцев, цифра 
будет меньше, говорит пресс-секретарь премьера Дмитрий Песков. По его словам, деньги 
будут внебюджетными, выделить их могут институты развития и госбанки, у которых уже есть 
программы поддержки малого и среднего бизнеса. Он описал алгоритм работы АСИ: 
предприниматели звонят на горячую линию (заработала вчера), присылают описание 
проекта, рассказывают о себе. Проект рассмотрит экспертный совет и, если сочтет его 
реалистичным, то спросит, в какой помощи нуждается предприниматель, какие барьеры 
мешают. Конечно, у агентства не будет властных полномочий, но тот факт, что набсовет 
возглавляет Путин, добавляет организации вес, говорит Песков. 

Премьер обсуждал идею с президентом, утверждает Песков. Путин уверяет, что АСИ не 
наступает на пятки «Сколково»: «Не нужно искать политического подтекста». Но для 
федерального чиновника это политический проект. «Под выборы создается очередная 
структура, дублирующая функции комиссии по модернизации», — говорит партнер ФБК Игорь 
Николаев. Комиссия не занимается конкретными проектами малого и среднего бизнеса, не 
помогает им преодолевать бюрократические барьеры, объясняет разницу Песков. «Обидно, 
что представление об инновационной экономике такое: позвонил премьеру — и дали 
поддержку», — замечает Николаев. 

«Ведомости» 
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Путин подписал постановление о переносе срока техосмотра, истекающего в 2011 г., на 
год 

Премьер РФ Владимир Путин подписал постановление от 24 мая 2011 года N413 "Об 
особенностях проведения государственного технического осмотра автомототранспортных 
средств и прицепов к ним, зарегистрированных в Государственной инспекции безопасности 
дорожного движения МВД РФ", сообщает пресс-служба правительства. 

Постановление предусматривает перенос на год срока прохождения очередного 
техосмотра, истекающего в 2011 году. 

Документом устанавливается, что "срок прохождения очередного государственного 
технического осмотра автомототранспортных средств и прицепов к ним, зарегистрированных 
в ГИБДД МВД РФ, (...) истекающий в 2011 году, переносится на 12 месяцев, если иное не 
установлено законодательством Российской Федерации", - говорится, в частности, в 
сообщении. 

Постановление также предусматривает, что при первичной регистрации в ГИБДД новых 
автомобилей не старше 1 года их инструментальный техосмотр проводиться не будет. 

"Проведение технического осмотра указанных автомототранспортных средств и прицепов к 
ним, с даты выпуска в обращение которых прошло не более 12 месяцев, осуществляется без 
проверки технического состояния с использованием средств технического диагностирования 
при их первичной регистрации в ГИБДД МВД РФ", говорится в постановлении. 

/Финмаркет/ 
 

Медведев считает, что любому юноше надо гарантировать попытку поступления в вуз 
Президент РФ Дмитрий Медведев поручил Министерству образования и науки и 

Министерству обороны подумать над тем, чтобы гарантировать выпускникам школ как 
минимум одну попытку поступления в высшее учебное заведение. 

Этот вопрос был поднят на встрече главы государства с выпускниками интернатов для 
детей-сирот. Один из них посетовал, что поскольку он начал учиться поздно, заканчивает 
учебное заведение он уже в возрасте 20 лет и, не успевая подать документы в вуз, 
призывается в армию. 

"Готов дать поручение Министерству образования и Минобороны", - сказал глава 
государства. "Когда бы человек ни заканчивал школу, а это может быть в разное время по 
семейным обстоятельствам либо по состоянию здоровья, ему должна быть гарантирована как 
минимум одна попытка поступления в университет", - заявил Медведев. По мнению 
президента, ситуация, "когда по семейным причинам или по соображениям здоровья человек 
не смог закончить школу вовремя и у него нет шансов поступить, несправедлива". 

INTERFAX.RU 
 

М.Прохоров намерен сделать "Правое дело" второй партией Госдумы 
Бизнесмен Михаил Прохоров, который, как ожидается, 25 июня 2011г. возглавит "Правое 

дело", заявил, что для его партии программа-минимум в ходе выборов в Госдуму - 
преодолеть 7-процентный барьер и создать фракцию. Программа-максимум - стать второй по 
величине партией в Госдуме. Об этом М.Прохоров сообщил в интервью радиостанции "Эхо 
Москвы". 

При этом он отметил, что "Правое дело" примет участие не только в выборах в нижнюю 
палату российского парламента, но и во всех 17 региональных выборах, которые пройдут в 
декабре 2011г. Кроме того, он заверил, что, если партия "Правое дело" не сможет пройти в 
государственную думу, то он покинет пост ее лидера. "Лидер, который не справился с 
задачей, должен уйти", - сказал он. 

Отвечая на вопрос, как он намерен бороться с фальсификацией на выборах, М.Прохоров 
сказал, что "пора заканчивать этот плач Ярославны". Он считает, что чем больше "партия 
выведет сторонников на выборы", чем больше будет явка, тем меньше будет 
фальсификаций.  

М.Прохоров подчеркнул, что всегда голосует на выборах, считая игнорирование таких 
кампаний проявлением пассивной позиции. При этом он отказался назвать, за какую партию 
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или политическую фигуру голосовал на последних выборах, сославшись на то, что 
избирательное право тайное. 

Говоря о возможных политических союзниках из числа существующих партий, М.Прохоров 
рассказал, что успел прочесть программы некоторых из них, но "кроме лозунгов там ничего не 
нашел", тогда как "нужна внятная программа". При этом он не считает правильным, что 
"сейчас с предложениями партий либо соглашаются, либо нет".  

М.Прохоров назвал эту ситуацию в политической системе "черно-белой". "Почему нельзя 
поддерживать партию в каких-то вопросах, а в отношении каких-то инициатив выступать 
против", - задался он вопросом. При этом он подчеркнул, что считает несистемную оппозицию 
деструктивной, так как она только критикует, не предлагая вариантов решения проблем. 

Бизнесмен также отметил, что не боится конкуренции и в бизнесе, и в политике. "Мы в 
бизнесе не ругаем своих конкурентов, мы их уважаем и обыгрываем", - сказал он. 

РБК 
 

Чиновников и автолюбителей предложили уравнять  
Депутаты фракции "Справедливая Россия" предложили законопроект, оставляющий право 

использовать мигалки только президенту и председателю правительства. Остальных 
чиновников предложено уровнять в правах с простыми автомобилистами. Соответствующие 
поправки в закон "О безопасности дорожного движения" уже внесены в Госдуму. 

Кроме этого, маячки предлагается оставить только сотрудникам правоохранительных 
органов, скорой помощи, противопожарной службы и других оперативных и специальных 
служб. Определить полный перечень этих организаций предлагается правительству России. 
Оборудовать мигалками, согласно законопроекту, можно будет только служебные машины с 
соответствующими надписями и обозначениями. 

"Существующий недопустимо мягкий режим установки и использования специальных 
сигналов привел к появлению огромной массы транспортных средств, оборудованных 
специальными сигналами, что ограничивает конституционное право каждого на равенство 
перед законом. Кроме того, эти тенденции существенно снижают безопасность дорожного 
движения", - говорится в пояснительной записке к законопроекту. 

В феврале комиссия по безопасности дорожного движения под председательством вице-
премьера Игоря Шувалова поручила министерствам и ведомствам упорядочить 
использование проблесковых маячков в связи с негативной реакцией населения. Однако, по 
мнению экспертов, новый этап борьбы с "мигалками" к реальному решению вопроса не 
приведет, а лишь коснется отдельных служб, которые не замечены в систематическом 
нарушении правил дорожного движения. 

…Большинство россиян, судя по опросам ВЦИОМ, считают, что депутатам не нужны 
спецсигналы на автомобиле. Каждый третий россиянин считает нужным забрать "мигалки" у 
Генеральной прокуратуры и Следственного комитета, каждый четвертый - у всех силовых 
структур. Традиционная нелюбовь участников дорожного движения к привилегированным 
водителям в какой-то момент стала выливаться в общественные протесты, в частности, в 
"Движение синих ведерок". 

«Утро» 
 

Граждане России не верят в возможность начать свое дело. Россия – одно из самых 
худших мест для малого бизнеса 

Граждане России меньше жителей других стран мира верят в свою способность начать 
собственный бизнес и меньше всех склонны к мыслям о запуске своего дела, показывает 
опрос, проведенный по заказу Би-би-си. 

Исследование, проведенное компанией GlobeScan в 24 странах всех регионов мира, 
свидетельствует о том, что 61% россиян не ощущает уважения к инновациям и 
предпринимательству. 

Индонезия показала самый высокий процент опрошенных, ответивших, что в их стране 
ценят инновации и креативность 85%. 
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Следом за ней идут две крупнейшие экономики – США и Китай, где такого мнения 
придерживается по 75% респондентов. Последние места заняли Турция (24%) и Россия 
(26%). 

Президент России Дмитрий Медведев неоднократно говорил о необходимости поддержки 
инноваций и создания благоприятных условий для ведения бизнеса, однако как 
свидетельствуют данные опроса, россияне не ощущают, чтобы эта политика претворилась в 
реальность. 

74% респондентов в России с разной степенью уверенности согласились с утверждением: 
«В этой стране таким людям, как я, трудно начать собственный бизнес». Не согласились 
всего 16%. В целом те, кто считает, что начать бизнес трудно, составили большинство во 
всех странах, кроме Германии (48%). Относительно немного не верящих в свои силы в США 
59%, в Канаде 55%, в Австралии – 51%. 

В развивающихся странах, даже демонстрирующих высокие темпы экономического роста, 
этот показатель высок повсеместно: в Бразилии 84%, в Китае 76%, в Индии – 72%. 

С утверждением: «В этой стране высоко ценят людей, которые начинают собственный 
бизнес» не согласны 46% россиян, согласны 37%. В среднем по 24 странам соотношение 
обратное: 57% считает, что предпринимателей ценят, 39% – что не ценят. 

23% россиян считает, что люди могут реализовать свои идеи, 57% так не считают. Меньше 
только в Турции – 19% против 68%. 

«Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Академики РАН предсказывают катаклизмы в 2012 году. Солнце взбесится 

Директор Института космических исследований РАН академик Лев Зеленый заявил 
накануне журналистам, что в 2012 году увеличение активности Солнца может привести к 
серии техногенных катастроф на территории США и Канады. 

По словам ученого, данные, полученные в последние годы канадскими 
исследователями после солнечных вспышек, свидетельствуют, что за этот период вышло из 
строя несколько трансформаторов. Таким образом, последствия новых вспышек могут быть 
непредсказуемыми.  
          Как отметил академик, выступая на заседании круглого стола по проблемам 
космической деятельности, в следующем году жителям Земли следует ожидать техногенных 
проблем, так как специалисты прогнозируют сильные выбросы плазмы на Солнце, сообщает 
NEWSru.com. 

Лев Зеленый подчеркнул, что хотя в России в 2012 году ученые не ждут никаких 
экстремальных явлений в связи с ростом активности Солнца, мониторинг нашим ученым 
вести все равно необходимо.  

Ученый рассказал, что на лето 2011 года запланирован запуск исследовательской 
станции «Радиострон», которая будет изучать в том числе солнечную активность. По словам 
академика, «Радиострон» поможет, хотя и с большими перерывами, мониторить атмосферу 
между Землей и Солнцем. Примерно за два часа до вспышки на Солнце спутник сможет ее 
зафиксировать.  

Как отметил глава ИКИ, пока системы прогнозирования увеличения солнечной 
активности в России нет. Но 2012 год вряд ли будет экстремальным для россиян – по 
заверению Льва Зеленого, в этот период центр геомагнитного воздействия придется на США 
и Канаду.  

Только по прошествии 50-70 лет выросшая активность Солнца проявится и на 
территории России, в частности Сибири, куда будет смещаться так называемая 
«геомагнитная шапка», заключил ученый.  

Напомним, что российские ученые ранее уже успокаивали россиян относительно 2012 
года, но тогда речь шла и о том, что особых катаклизмов не будет и на территории всей 
Земли. Как заявил прошлой осенью директор Института земного магнетизма, ионосферы и 
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распространения радиоволн РАН Владимир Кузнецов, начавшийся в 2008 году 24-й цикл 
солнечной активности вряд ли принесет в 2012 году какие-либо катаклизмы для землян.  

В то же время ученый подчеркивал, что с 2012 по 2014 годы ожидается максимальная 
солнечная активность для 11-летнего цикла. По словам ученого, происходившие до 2010 года 
вспышки по своей мощности были примерно в 100 раз меньше, чем фиксировавшиеся ранее.  
         Об усилившейся активности Солнца сообщают не только наши, но и западные 
специалисты. 1 августа 2010 года на поверхности Солнца ведущими астрофизическими 
обсерваториями мира были зарегистрированы две гигантские вспышки. Обычно подобные 
вспышки сопровождаются выбросом нескольких миллиардов тонн плазмы со скоростью 1,6 
млн км в час.  

Таким образом энергетическая «волна» преодолевает за два-четыре дня расстояние 
до Земли. Первые мощные солнечные энергетические удары наша планета получила уже 4 
августа. Ученые предупреждали о возможности природных катастроф.  

В ноябре того же года на Солнце была зарегистрирована третья по мощности за 
последние годы вспышка.  

В феврале 2011 года астрономы зафиксировали на Солнце целую серию крупных 
вспышек. По оценкам американских экспертов, эта серия была самой сильной с 2007 года.  

В марте после очередной вспышки на Солнце на Земле началась мощная магнитная 
буря, которую обвинили в катастрофическом землетрясении, поразившем Японию.  

По прогнозам специалистов NASA, в 2013 году активность Солнца повысится 
настолько, что сильная магнитная буря приведет к новым техногенным катастрофам.  

«Новый Регион» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  26.05.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 4794 ▲ 0, 04 

EUR 
 

39, 9566 ▼ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


